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Tema del día 
  

  

      Tres distinciones a la trayectoria 
obtuvo Atacama en la PAES 
enucación. El Colegio San Francisco de la Selva obtuvo la mayor cantidad de puntajes máximos. 

  

CEDIDA 

  

  
  

  

A 

- 

> 
- A 

a <> Cd 
> < » - 

- a - 
- » 

ESTE AÑO SE RINDIÓ LA PRUEBA DE ADMISIÓN A LA ENSEÑANSA SUPERIOR EN DOS OPORTUNIDADES, EN INVIERNO Y EN LA FECHA REGULAR QUE FUE EL 2,3 Y4 DE DICIEMBRE DEL AÑO PASADO. 

Dayana Muñoz Araya yectoria por primera vez. ra, en Santiago, para parades-— ayudar ai polola a estudiar — lurgía con unamodalidad dual, — gullo para su familia, sino tam- 
cronicadiarioatacama.cl puésvolveracáalnorteaejer- — historiayasír todoel — dondetrabajaba unasemana e bién para el liceo Jorge Alessan- 

VALLENAR cer”, indicó el estudiante  año”,indicó. ibaalliceola otra. dri de Tierra Amarilla, que es 
ste lunes 6 de enero se — Vicente Araya egresado del li-— quien cuenta con el apoyo de ADiegole gustala política Lajoven, que sacó 841 pun: — primeravezqueuno desus estu 

E lieron a conocer los — ceo Pedro Troncoso Machuca — su familia para continuar con — yla participación ciudadana, — tosenpromediodelaspruebas — diantes obtiene un puntaje tan 
puntajes de la Prueba — de Vallenar obtuvo el puntaje — susestudios, por eso y buscando aprender de comprensión lectora y ma- — alto enla PAES. Respecto a esto 

de Acceso ala Educación Su- — máximoenlapruebamatemá-— Otrodelos puntajes máxi mássobre el funcionamiento — temática 1, desea continuar GermánPizarto, directordeles- 
perior (PAES) que permite — tical. “Melevanté temprano y mos obtenidos en la región, lo. legal de las instituciones, — aprendiendo del rubro mine- — tablecimiento, expresó que “es- 
participar del proceso de pos-— apenas vi mil puntos ni yo me — obtuvo el Colegio San Agustín — quiere empezar a estudiar — ro, porllo que está decidida a. tamos muy contentos por el lo- 
tulación centralizada a las — locreía. Lefuia avisaramifa- donde Agustín Salazar alcanzó — Derecho, dada la pondera- — estudiar ingeniería en minas — gro de Belén, de verdad quees 
universidades adscritas alsis-  miliay todosse sorprendieron, — los mil puntos en la prueba de — ción obtenida, pretende cur- enla Universidad de Atacama. — unaexcelente estudiante. De he- 

  

  

tema de acceso. pero al final celebramos jun- — matemática, desdeelestable-— sarenla Universidad de Chile Además de poder escoger — cho,entodasutrayectoriasiem- 
Las distinciones a la tra- — tos”, asírelató el estudiante el — cimiento felicitaron suresulta-— en Santiago. una carrera y universidad, un — pretuvopromedio general, en- 

yectoria, anteriormente co- momento en que se enteró de — doatravés de redes sociales. buen puntaje permite acceder tonceseso yaera un mérito”. 
nocido como puntajes nacio- — labuena noticia. Esteaño Vallenarse quedó — TIERRA AMARILLA a distintas becas del estado, “lo 
nales, se concentraron enla Sibien, Vicente, tenía con- — con dos delos puntajes máxi-— Otro delos puntaje más altos — más importante para mi fami-— ESCOGER PEDAGOGÍA 
capital regional, donde desta-— fianza en que alcanzaría un — mosregionales en la PAES, ya — de Atacama supone también — lia y para míera el tema dela — Franco Drolett egresado del li 
có el Colegio San Francisco — buenpuntaje, tampocoespera-— que Diego Tapia del Liceo Bi- — un logro bastante destacable, — gratuidad, sino la obtenía no ceo Católico Atacama alcanzó 
de la Selva con tres de los — bateneruno tanalto y superar — centenario de la comuna, al-— ya quelo obtuvo una mujer, es- — sé cómo iba a seguir estudian- — los895 puntos en la prueba de 
puntajes más altos de Ataca- — atodosenla región. Suprime- — canzó los 895 puntos en la — tudiante del liceo Jorge Ales- — do”, declaró Belén, quienade- — historia y ciencias sociales. La 
ma. También destacó Valle-— raopcióndecarrerauniversita-— prueba de historia y ciencias — sandri Rodríguez de Tierra más, esperaobtener otros be-— prueba que másle preocupaba 

    nar que obtuvo dos puntajes — rialatenía decidida desdeantes — sociales. Amarilla. Institución que por los como por ejemplo de — era ática por lo que fue 
destacados. Por último, elli-— de saber los resultados de la Eljovendijoqueelmétodo primera vez cuenta conunre- — transporte, yaque deberátras- — paralaque másse preparó, ha- 
ceo técnico Jorge Alessandri — PAES, y esingeniería civil eléc- — de estudio quee funcionómás — sultadotan alto enla prueba de — ladarse diariamente desde Tie-— ciendo ensayos y guías lo que 
de Tierra Amarilla también — tricaenla Universidad deChile. — para superarse a símismo fue — admisión universitaria. Belén — rra Amarilla hasta la UDA. le ayudó a ponderar un buen 
tuvo una distinción a la tra=—— “Megustaríaestudiarafue- — estudiar acompañado, “quise — Polo estudió técnico en meta BelénPolonosoloesunor- puntaje.
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Tema del día 

3 Distinciones a la trayectoria 
fueron obtenidos en la Región de Atacama. 

1000 puntos 
En matématica sacaron los puntajes más altos de la región. 

EL DIARIO DE ATACAMA] Martes 7 de enero de 20253 

  

(viene dela página anterior) 

“Desde chico quise 
estudiar astronomía, 
busqué otros intere- 
ses pero siempre vol- 
vía alo mismo” 

AndrésPaillalef 

San Francisco de la Selva 

Suresultado le permite es- 
coger entre muchas opciones 
para su enseñanza superior, 
sin embargo su decisión está 
tomada y es pedagogía en his- 
toria en la PUCV en Viña del 
Mar. 

“Yo sé que claramente 
puedo postular para derecho 
0 Medicina... si alguien quiere 
que estudie medicina, siessu 
sueño que lo haga, pero si 
postulara a otra cosa me esta- 
ríarellejando en deseos deal- 
guien más, no en los míos”, 
remarcó Franco. 

SAN FRANCISCO DE LA SELVA 

La institución que más punta- 
jes máximos regionales sacó 
enla Prueba de Admisión ala 
Enseñanza Superior fue el co- 
legio particular de Copiapó, 
San Francisco de la Selva. 
Maite Arias, Fernando Matu- 

rana y Andrés Paillalefson los 
estudiantes que tuvieron los 
puntajes más altos destacan- 
doanivel regional. 

Fernando que alcanzó tam- 
biénlosmil puntos en Matemá- 
tica 2, sedecanta porla ciencia 

y quiere estudiar Ingeniería en 
química, para lo que desea irse 
aestudiar enla Universidad de 
Chile, la Católica o la Federico 
Santa María. 

Andrés Paillaleftambién le 
apasiona la ciencia y los 909 
puntos que obtuvo en la prue- 
ba de esta materia le permite 
optar porla carrera que siem- 
pre quiso, astronomía. Por lo 
que también, se proyecta es- 
tudiando enel centro del país. 

Maite Arias al igual que a 
sus compañeros de curso, tam- 

“Lo más importante 
para mí y mi familia 
era obtenerla gratui- 
dad” 

Belén Polo 
Liceo]Jorge Alessandri 

Tierra Amarilla 

== 

“Después de un pro- 
yecto de ciencias, de- 
cidí que quería estu- 
diar química” 

Fernando Maturana 
San Francisco dela S 

  

bién le agrada la ciencia, sacó 
869 puntosenla prueba, por lo 
quetieneesperanzas de poder 
estudiar Medicina enla Univer- 
sidad de Atacama. 

AUTORIDADES 
Pablo Selles, seremi de Educa- 
ción Atacama manifestó que 
“para nosotros como ministe- 
rio de Educación es muy im- 
portante destacar la trayecto- 
ria educativa, no solo relevan- 
do el puntaje destacado que 
obtuvieron, si no el cómo y de 
dónde lo tuvieron, por ejem- 
plo, hay estudiantes de pue- 
blos originarios, de escuelas 
técnicos profesionales, tam- 
bién de escuelas públicas. 
SLEP Huasco y SLEP Copiapó 
también contaron con pun 
jes destacados a nivel regi 
nal”, destacó. 

   

  

“Me interesa la políti- 
ca, específicamente 
la participación delos 
jóvenes, por eso fui 
dirigente estudiantil 
enel liceo” 

Diego Tapia 
Liceo Bicentenario Vallenar 

  

“Sé que con mi 
puntaje podría en- 
trar a medicina o 
derecho, pero quie- 
ro estudiar pedago- 
gía en historia” 

  

Franco Drolett 
Liceo Católico Atacama 

Por su parte, Cecilia Brito 
directora ejecutiva (s) SLEPAta- 

cama declaró que “esto viene 
areafirmar la importancia de 
la educación pública para los 
niños, niñas y jóvenes de la re- 
gión de Atacama. A partir de 
los resultados, es muy intere- 
sate observar las trayectorias 
educativas y cómo la escuela 
puede incidir en los proyectos 
de vida delas y los estudian- 
tes. Además, es significativo 
destacar el rol dela familia en 
los procesos de aprendizajes y 
lo relevante del quehacer pe- 
dagógico que realizan a diario 
los equipos educativos de los 
establecimientos del territo- 
rio, que sueñan con que cada 
uno de sus estudiantes tengan 
elacceso a elegir lo que quie- 
ren hacer con su vida”, co- 
mentó. as 

¿Quiénes son los 14 nuevos 
consejeros regionales de 
Atacama? 

poLítica. Representantes de las distintas provincias de la 
región juraron este lunes junto al gobernador reeelecto. 

CORE ATACAMA 

  

ESTE LUNES JURARON LOS NUEVOS CONSEJEROS REGIONALES ELECTOS POR LA REGIÓN DE ATACAMA. 

ste lunes serealizó enlaSa- 
E: de Cámara de Copiapó, 

la Sesión Extraordinaria 
N'1delañoen curso del Consejo 
Regional de Atacama donderea- 
lizaron su juramento los 14 inte- 
grantes de este cuerpo público 
colegiado, junto al reelecto go- 
bernador regional y presidente 
del CORE, Miguel Vargas. 

Por la provincia de Chaña- 
ral, juraron los CORES: Manuel 
Hugo Reyes Cuello, profesor pe- 
dagogoeningléscon 38años de 
servicio. Destaca por ser defen- 
sor dela educación pública y de 
laclase trabajadora. Eselactual 
presidente comunal del Colegio 
de Profesores. 

Freddy Rubina Aracena de 
profesión fonoaudiólogo. Ha 
desarrolladolaboresenelámbi- 
todelasalud y, actualmente, en 
educación. 

Representando a Huasco, 
juraron los CORES: Jorge Nel- 
son Torres Torres, oriundo de 
Vallenar, por 40 añosfuedirec- 
tor de Tránsito de la Municipa- 
lidad de dichacomuna, asítam- 
bién, durante 35 años estuvo 
cargo dela gestión deriesgos y 
desastres de Vallenar. 

Fabiola Del Carmen Pérez 
Tapia, la única mujer que for- 
ma parte del Consejo Regional, 
su más importante compromi- 
so es con la provincia de Huas- 

  

  

codesde donde construimos la 
región de Atacama. 

Juan Horacio Santana Álva- 
rezen su nuevo período como 
CORE, marcará su acento en el 
ámbito dela educación. Como 
profesor de Estado considera 
que es necesario que el Gobier- 
noRegionalse vincule conelsis- 
temaescolar. 

Igor Verdugo Herrera, de 
profesión Trabajador Social, en 
estenuevo período como CORE 
estaráenfocado endar continui- 
dadal trabajo que ha venido de- 
sarrollando enla salud pública, 
enlas iniciativas que tengan di- 
recto énfasis en este sector para 
mejorar suservicio, tan solicita- 
doporlas comunidades. 

Por Copiapó, juraron los CO- 
RES: Felipe Alberto Fuentes Zu- 
marán. Es calderino, de profe- 
siónabogado. Se desempeñó co- 
mo asesor jurídico en la munici- 
palidad de Caldera, además de 
ocuparel cargo deadministrador 
municipal y alcalde subrogante. 

Fernando Ghiglino Pizarro, 
en este nuevo período como 
consejero regional desea dar 
continuidadal trabajo quehave- 
nido desarrollando. 

Emilio Cristian Bianchi Ca- 
ñas, es de profesión profesor 
de educación fisica. Fue conce- 
jalde Caldera en dos períodos. 

Patricio Sergio Alfaro Mora- 

les, en este nuevo período, su 
labor estará dedicada al forta- 
lecimiento del deporte regio- 
nal, en materia de infraestruc- 
tura, deporte formativo, re- 
creativo, einclusivo. 

Francisco Cortez Pallauta, 
en este período como conseje- 
ro regional su principal com- 
promiso es poder mejorar laca- 
lidad de vida de sus habitantes. 

Hugo Alejandro Bugueño 
Rojas, en su nuevo período co- 
mo consejero regional busca 
poder apoyar aquellos proyec- 
tos y programas que vayan en 
directobeneficio del desarrollo 
de las comunidades de la re- 
gión, con énfasis en seguridad 
ciudadana. 

Yerko Najib Ravlic Elal, 
oriundo de Copiapó y profe- 
sional del cine, egresó de la 
Universidad de Valparaíso. Ha 
dedicado más de una década 
a realzar la imagen de la re- 
gión de Atacama a través del 
audiovisual. 

Miguel Ángel San Martín 
Salgado. De profesión ingenie- 
ro en electrónica. Como CO- 
RE se abocará en la búsqueda 
dela eficiencia enel uso de los 
recursos públicos. 

Igualmente, realizó sujura- 
mento el reelecto gobernador 
regional de Atacama y presiden- 
tedel CORE, Miguel Vargas. 63
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Tema del día 

3 Distinciones a la trayectoria 
fueron obtenidos en la Región de Atacama. 

1000 puntos 
En matématica sacaron los puntajes más altos de la región. 

EL DIARIO DE ATACAMA] Martes 7 de enero de 20253 

  

(viene dela página anterior) 

“Desde chico quise 
estudiar astronomía, 
busqué otros intere- 
ses pero siempre vol- 
vía alo mismo” 

AndrésPaillalef 

San Francisco de la Selva 

Suresultado le permite es- 
coger entre muchas opciones 
para su enseñanza superior, 
sin embargo su decisión está 
tomada y es pedagogía en his- 
toria en la PUCV en Viña del 
Mar. 

“Yo sé que claramente 
puedo postular para derecho 
0 Medicina... si alguien quiere 
que estudie medicina, siessu 
sueño que lo haga, pero si 
postulara a otra cosa me esta- 
ríarellejando en deseos deal- 
guien más, no en los míos”, 
remarcó Franco. 

SAN FRANCISCO DE LA SELVA 

La institución que más punta- 
jes máximos regionales sacó 
enla Prueba de Admisión ala 
Enseñanza Superior fue el co- 
legio particular de Copiapó, 
San Francisco de la Selva. 
Maite Arias, Fernando Matu- 

rana y Andrés Paillalefson los 
estudiantes que tuvieron los 
puntajes más altos destacan- 
doanivel regional. 

Fernando que alcanzó tam- 
biénlosmil puntos en Matemá- 
tica 2, sedecanta porla ciencia 

y quiere estudiar Ingeniería en 
química, para lo que desea irse 
aestudiar enla Universidad de 
Chile, la Católica o la Federico 
Santa María. 

Andrés Paillaleftambién le 
apasiona la ciencia y los 909 
puntos que obtuvo en la prue- 
ba de esta materia le permite 
optar porla carrera que siem- 
pre quiso, astronomía. Por lo 
que también, se proyecta es- 
tudiando enel centro del país. 

Maite Arias al igual que a 
sus compañeros de curso, tam- 

“Lo más importante 
para mí y mi familia 
era obtenerla gratui- 
dad” 

Belén Polo 
Liceo]Jorge Alessandri 

Tierra Amarilla 

== 

“Después de un pro- 
yecto de ciencias, de- 
cidí que quería estu- 
diar química” 

Fernando Maturana 
San Francisco dela S 

  

bién le agrada la ciencia, sacó 
869 puntosenla prueba, por lo 
quetieneesperanzas de poder 
estudiar Medicina enla Univer- 
sidad de Atacama. 

AUTORIDADES 
Pablo Selles, seremi de Educa- 
ción Atacama manifestó que 
“para nosotros como ministe- 
rio de Educación es muy im- 
portante destacar la trayecto- 
ria educativa, no solo relevan- 
do el puntaje destacado que 
obtuvieron, si no el cómo y de 
dónde lo tuvieron, por ejem- 
plo, hay estudiantes de pue- 
blos originarios, de escuelas 
técnicos profesionales, tam- 
bién de escuelas públicas. 
SLEP Huasco y SLEP Copiapó 
también contaron con pun 
jes destacados a nivel regi 
nal”, destacó. 

   

  

“Me interesa la políti- 
ca, específicamente 
la participación delos 
jóvenes, por eso fui 
dirigente estudiantil 
enel liceo” 

Diego Tapia 
Liceo Bicentenario Vallenar 

  

“Sé que con mi 
puntaje podría en- 
trar a medicina o 
derecho, pero quie- 
ro estudiar pedago- 
gía en historia” 

  

Franco Drolett 
Liceo Católico Atacama 

Por su parte, Cecilia Brito 
directora ejecutiva (s) SLEPAta- 

cama declaró que “esto viene 
areafirmar la importancia de 
la educación pública para los 
niños, niñas y jóvenes de la re- 
gión de Atacama. A partir de 
los resultados, es muy intere- 
sate observar las trayectorias 
educativas y cómo la escuela 
puede incidir en los proyectos 
de vida delas y los estudian- 
tes. Además, es significativo 
destacar el rol dela familia en 
los procesos de aprendizajes y 
lo relevante del quehacer pe- 
dagógico que realizan a diario 
los equipos educativos de los 
establecimientos del territo- 
rio, que sueñan con que cada 
uno de sus estudiantes tengan 
elacceso a elegir lo que quie- 
ren hacer con su vida”, co- 
mentó. as 

¿Quiénes son los 14 nuevos 
consejeros regionales de 
Atacama? 

poLítica. Representantes de las distintas provincias de la 
región juraron este lunes junto al gobernador reeelecto. 

CORE ATACAMA 

  

ESTE LUNES JURARON LOS NUEVOS CONSEJEROS REGIONALES ELECTOS POR LA REGIÓN DE ATACAMA. 

ste lunes serealizó enlaSa- 
E: de Cámara de Copiapó, 

la Sesión Extraordinaria 
N'1delañoen curso del Consejo 
Regional de Atacama donderea- 
lizaron su juramento los 14 inte- 
grantes de este cuerpo público 
colegiado, junto al reelecto go- 
bernador regional y presidente 
del CORE, Miguel Vargas. 

Por la provincia de Chaña- 
ral, juraron los CORES: Manuel 
Hugo Reyes Cuello, profesor pe- 
dagogoeningléscon 38años de 
servicio. Destaca por ser defen- 
sor dela educación pública y de 
laclase trabajadora. Eselactual 
presidente comunal del Colegio 
de Profesores. 

Freddy Rubina Aracena de 
profesión fonoaudiólogo. Ha 
desarrolladolaboresenelámbi- 
todelasalud y, actualmente, en 
educación. 

Representando a Huasco, 
juraron los CORES: Jorge Nel- 
son Torres Torres, oriundo de 
Vallenar, por 40 añosfuedirec- 
tor de Tránsito de la Municipa- 
lidad de dichacomuna, asítam- 
bién, durante 35 años estuvo 
cargo dela gestión deriesgos y 
desastres de Vallenar. 

Fabiola Del Carmen Pérez 
Tapia, la única mujer que for- 
ma parte del Consejo Regional, 
su más importante compromi- 
so es con la provincia de Huas- 

  

  

codesde donde construimos la 
región de Atacama. 

Juan Horacio Santana Álva- 
rezen su nuevo período como 
CORE, marcará su acento en el 
ámbito dela educación. Como 
profesor de Estado considera 
que es necesario que el Gobier- 
noRegionalse vincule conelsis- 
temaescolar. 

Igor Verdugo Herrera, de 
profesión Trabajador Social, en 
estenuevo período como CORE 
estaráenfocado endar continui- 
dadal trabajo que ha venido de- 
sarrollando enla salud pública, 
enlas iniciativas que tengan di- 
recto énfasis en este sector para 
mejorar suservicio, tan solicita- 
doporlas comunidades. 

Por Copiapó, juraron los CO- 
RES: Felipe Alberto Fuentes Zu- 
marán. Es calderino, de profe- 
siónabogado. Se desempeñó co- 
mo asesor jurídico en la munici- 
palidad de Caldera, además de 
ocuparel cargo deadministrador 
municipal y alcalde subrogante. 

Fernando Ghiglino Pizarro, 
en este nuevo período como 
consejero regional desea dar 
continuidadal trabajo quehave- 
nido desarrollando. 

Emilio Cristian Bianchi Ca- 
ñas, es de profesión profesor 
de educación fisica. Fue conce- 
jalde Caldera en dos períodos. 

Patricio Sergio Alfaro Mora- 

les, en este nuevo período, su 
labor estará dedicada al forta- 
lecimiento del deporte regio- 
nal, en materia de infraestruc- 
tura, deporte formativo, re- 
creativo, einclusivo. 

Francisco Cortez Pallauta, 
en este período como conseje- 
ro regional su principal com- 
promiso es poder mejorar laca- 
lidad de vida de sus habitantes. 

Hugo Alejandro Bugueño 
Rojas, en su nuevo período co- 
mo consejero regional busca 
poder apoyar aquellos proyec- 
tos y programas que vayan en 
directobeneficio del desarrollo 
de las comunidades de la re- 
gión, con énfasis en seguridad 
ciudadana. 

Yerko Najib Ravlic Elal, 
oriundo de Copiapó y profe- 
sional del cine, egresó de la 
Universidad de Valparaíso. Ha 
dedicado más de una década 
a realzar la imagen de la re- 
gión de Atacama a través del 
audiovisual. 

Miguel Ángel San Martín 
Salgado. De profesión ingenie- 
ro en electrónica. Como CO- 
RE se abocará en la búsqueda 
dela eficiencia enel uso de los 
recursos públicos. 

Igualmente, realizó sujura- 
mento el reelecto gobernador 
regional de Atacama y presiden- 
tedel CORE, Miguel Vargas. 63
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